



光輝く轟の芽

V: Vision & M: Method & W: Work Hard

千葉市立轟町中学校
学校だより第1号
令和6年4月8日

夢なき者に成功なし

校長 甲斐 安弘

やわらかな春風に心華やぐ季節となりました。そして、令和6年度が始まりました。入学・進級おめでとうございます。4月より着任いたしました甲斐安弘です。

創立当初より、生徒一人一人を大切にす教育活動に努め、伸び伸びとした校風と輝かしい伝統を築き上げてきた轟町中で勤務させていただくことを嬉しく思うとともに、責任の重さを感じています。鋭意努力してまいりますので、何卒よろしく願いいたします。

私は轟町中を生徒たちにとっては「行きたい学校」、保護者・地域の皆様にとっては「子供をあずけたい学校」、教職員にとっては「勤務したい学校」にしたいという夢をもっています。生徒たちを主役として、我々教職員が、保護者・地域の皆様とともに、明るく前向きに知恵を出し合い、連携・協働して教育活動を充実していけば、きっと轟町中の歴史をさらに発展させることができると考えています。また、生徒たち一人一人の中には、無限の可能性が秘められており、その可能性を最大限に引き出し育てることが学校の使命であると考えています。一人一人の生徒たちが夢をもち未来を切り拓いていくために必要な力を身に付けられるよう、学校教育目標を「思いやりがあり、自ら学び考える、しなやかでたくましい生徒の育成」とし、教職員が一丸となって支援していきたいと思っています。

表題の「夢なき者に成功なし」ですが、これは、幕末に活躍した思想家であり教育者でもあった吉田松陰の辞世の句の中の言葉だそうです。この辞世の句の全文は右の通りです。

この辞世の句が残したメッセージの意味は、「夢があれば成功する」のではなく、「成功する人は夢をもっている」ということです。さらに、「成功する人は実行できる者」であり、「実行できる人は計画を立てられる者」であり、「計画を立てられる人は理想をもっている者」であり、「理想をもっている人は夢のある者」であると考えていたようです。

新たな気持ちで学校生活をスタートさせようとしている生徒の皆さん、「将来の夢をもっていますか？」夢をもつことには、様々なメリットがあります。夢は人生を切り拓く原動力となるだけでなく、どんな夢をもつかによってその人の「生き方」の方向性が決まります。人は夢を定めたときに、知恵がわき、大きく成長することができます。準備段階である今は、夢が次の夢へ成長することもあります。中学時代の切れ目のない努力は一人一人の夢の実現につながります。自分の夢に向かって主体的に取り組む姿勢を改めて大切にしてほしいと思います。

夢なき者に理想なし、
理想なき者に計画なし、
計画なき者に実行なし、
実行なき者に成功なし。
故に、夢なき者に成功なし。